
ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE TIL TIL  

SECRETARIA MUNICIPAL 
 
 
 
SE LEVANTA ACTA  DE  SESION  ORDINARIA  DEL  HONORABLE  CONCEJO 

MUNICIPAL DE TIL TIL, REALIZADA CON FECHA 21 DE AGOSTO DEL AÑO 

2014, A LA HORA INDICADA EN CITACION 09:00 HORAS. 

LA SESION ES PRESIDIDA POR EL SEÑOR ALCALDE, DON NELSON ORELLANA 

URZUA Y SE ENCUENTRAN PRESENTES EN ESTA LOS SEÑORES CONCEJALES, 

DOÑA EVA ABURTO GAJARDO, DOÑA MARINA ALMANZAR ALLENDES, DON FERMÍN 

ASTORGA HIDALGO, DON CORNELIO BÁEZ ARÍAS, DOÑA BERTA BUGUEÑO LIZAMA 

Y DOÑA BÁRBARA GONZALEZ ZUÑIGA 

 

SR. ALCALDE: SALUDA A LOS SEÑORES CONCEJALES, FUNCIONARIOS 

MUNICIPALES Y PÚBLICO PRESENTE. SOLICITA PONER EN TABLA LA SANCIÓN DE 

COMODATO A ORGANIZACIÓN COMUNITARIA PRIMAVERA DE SANTA MATILDE. 

 

PRIMER PUNTO DE TABLA: SANCION DE ENTREGA DE  COMODATO A ORGANIZACIÓN 

COMUNITARIA “PRIMAVERA DE SANTA MATILDE” POR UN PERIODO DE 10 AÑOS 

RENOVABLES EN TERRENOS DE LA ESCUELA DE SANTA MATILDE. 

 

SRA. ABURTO: APRUEBA 

SRA. ALMANZAR: APRUEBA 

SR. ASTORGA: APRUEBA 

SR. BAÉZ: APRUEBA 

SRA. BUGUEÑO: APRUEBA 

SRA. GONZALEZ: APRUEBA. 

 

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD COMODATO A LA ORGANIZACIÓN 

PRIMAVERA DE SANTA MATILDE POR 10 AÑOS RENOVABLES. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

SEGUNDO PUNTO EN TABLA: APROBACIÓN DE ACTA DEL 14 DE AGOSTO DEL 2014. 

 

SRA. ABURTO: APRUEBA. 

SRA. ALMANZAR: APRUEBA.  

SR. ASTORGA: APRUEBA. 

SR. BAÉZ: APRUEBA. 

SRA. BUGUEÑO: APRUEBA. 

SRA. GONZALEZ: APRUEBA. 

 

SR. ALCALDE: APRUEBA OBSERVANDO, PRIMERO, QUE SE DEBEN PAGOS AL 

PERSONAL DE LA EMPRESA CONTRATISTA DEL EDIFICIO MUNICIPAL, SEGUNDO 

QUE LA VUELTA ES POR CALLE O”HIGGINS Y LA CALLE QUE VA POR DETRÁS DEL 

EDIFICIO MUNICIPAL, QUEDARA COMO PASEO PEATONAL Y SE INSTALARA PARTE 

DE LA FERIA. 

  

SEGUNDO PUNTO EN TABLA: INFORME DE PRO TIL TIL, EXPONE SR. SERGIO 

SALAZAR VARGAS GERENTE. 

 

DON MANUEL RIVERA SALUDA AL CONCEJO EN PLENO Y PRESENTA A LAS 

PERSONAS QUE LO ACOMPAÑAN: 

 

SR. SERGIO SALAZAR VARGAS, NUEVO GERENTE CORPORACION PRO TIL TIL. 

 

SRTA. SOFIA SAN MARTIN PÉREZ, ANALISTA RESPONSABILIDAD SOCIAL EMPRESA 

POLPAICO.  

 

SRA. CECILIA AGÜERO, REPRESENTANDO A EMPRESA  KDM. 

 

SE EXPONE  QUE ESTA VISITA TIENE COMO OBJETIVO  COMENZAR UNA NUEVA 

ETAPA EN EL TRABAJO DE LA CORPORACION, QUE  ESTA ES UNA VISITA 

PROTOCOLAR PARA PRESENTAR AL NUEVO GERENTE. SE  HACE ENTREGA DE LA 

PALABRA A DON SERGIO SALAZAR, GERENTE PRO TILTIL. 

 

DON SERGIO SALAZAR, SALUDA AL CONCEJO EN PLENO Y COMIENZA 

PRESENTACIÓN SOBRE LO QUE SE ESTA HACIENDO EN LA CORPORACION PRO TIL 

TIL, Y  LO QUE SE PRETENDE REALIZAR CON EL CORTO Y MEDIANO PLAZO. 

 



SEÑALA PRIMERAMENTE QUE  COMO CORPORACIÓN SE PRETENDE  APOYAR  EL 

EMPRENDIMIENTO DE ESTA COMUNA, MENCIÓNA QUE EL MONTO TOTAL DE APORTES 

Y PRESUPUESTO PARA EL AÑO 2014  ES DE $ 115.000.000 (CIENTO QUINCE 

MILLONES DE PESOS), DE LOS CUALES  $ 53.000.000.-  ESTAN DESTINADOS A 

PROGRAMAS DE EMPRENDIMIENTO Y MEDIO AMBIENTE. 

 

SR. ASTORGA: EXPRESA QUE DE LO  EXPUESTO NO SE PRESENTA  NINGUNA 

NOVEDAD, AGREGA QUE EL PRESUPUESTO PARA ESTE AÑO 2014 NO AUMENTO EN 

NADA, Y QUE COMO REPRESENTANTE EN EL CONCEJO MUNICIPAL CONSIDERA QUE 

NO ESTAN INTEGRADOS COMO CUERPO COLEGIADO Y AUTORIDADES DE LA COMUNA 

PARA EL TRABAJO Y DESTINACION DE ESTOS FONDOS. AGREGA QUE  EL MONTO 

DE $115.000.000.-   AL AÑO CONSIDERA ES UNA MISERÍA, Y QUE SE TENÍAN 

MEJORES  ESPECTATIVAS. 

 

SR. ALCALDE: SEÑALA QUE LO QUE SUCEDE EN ESTE MOMENTO EN LA COMUNA   

UNA SITUACION BASTANTE COMPLEJA, Y FRENTE A ESTO LO QUE EL CONCEJAL 

PLANTEA ES LO QUE LA COMUNIDAD NOS EXPRESA Y SIENTE SOBRE EL 

FUNCIONAMIENTO Y APORTE DE LA CORPORACION PRO TIL TIL. INDICA QUE  

PRO TIL TIL DEBERÍA REINVENTARSE Y BUSCAR LA FORMA DE ENTREGAR MÁS 

APORTES A LA COMUNIDAD, LA GENTE ESPERA MÁS DE USTEDES COMO EMPRESAS. 

 

SR. SALAZAR: INFORMA QUE EL APORTE ENTREGADO POR PRO TIL TIL, ES SOLO 

UNA PARTE DE LOS RECURSOS DESTINADOS POR LAS EMPRESAS A LA COMUNA, YA 

QUE ESTAS  ENTREGAN OTROS APORTES POR INTERMEDIO DE LAS MESAS DE 

TRABAJO EN LAS LOCALIDADES. 

 

SR. BAEZ: LE PLANTEA  QUE LOS APORTES ENTREGADOS POR ESTAS EMPRESAS  

SON MUY POCOS, RESPECTO  A LAS NECESIDADES QUE TIENE ESTA COMUNA. 

 

SRA. GONZALEZ: CONSULTA CUANTAS SON LAS EMPRESAS QUE COMPONEN PRO TIL 

TIL. 

 

SR. SALAZAR: RESPONDE QUE SON SIETE  EMPRESAS. LAS MENCIONA, 

ANGLOAMERICAN, CEMENTO POLPAICO, KDM, AGRICOM, CODELCO, PROACER Y 

AGUAS ANDINAS. 

 



SRA. GONZALEZ: CONSULTA QUE COMO SE DEFINEN  LOS APORTES DE CADA 

EMPRESA. 

 

SR. SALAZAR: SE RIGEN POR LOS ESTATUTOS, Y HAY EMPRESAS QUE APORTAN 

MÁS QUE OTRAS. 

 

SRA. GONZALEZ: PLANTEA LA SIGUIENTE PREGUNTA Y ES QUE SI ESTOS 

$114.000.000.-  SON FIJOS, O EXISTE ALGUN CRITERIO DE 

REAJUSTABILIDAD, Y SI ES ASI,  QUE CRITERIOS USAN  PARA REAJUSTARLOS. 

 

SR. SALAZAR: LE INFORMA  QUE LAS EMPRESAS FIJARON AL COMIENZO DE LA 

PARTICIPACIÓN EN LA CORPORACION, PERO QUE EVENTUALMENTE UN SOCIO 

PUEDE SOLICITAR CAMBIAR SU  APORTE. 

 

SRA. GONZALEZ: SEÑALA  QUE  ELLA NO DISCUTE EL TIPO DE SOCIO QUE ES 

CADA EMPRESA,  SI ES UN SOCIO Y   APORTA RECURSOS  SE  DEBERIA HACER 

EN UNIDADES DE FOMENTO, YA QUE ASI  EL PRESUPUESTO DEBERÍA IR 

AUMENTANDO CON EL TIEMPO. LE  SOLICITA QUE EMPATICEN CON ELLOS COMO 

CONCEJALES, YA QUE PRO TIL TIL REPRESENTA A SIETE EMPRESAS QUE SON 

LAS MÁS CONTAMINANTES DE LA COMUNA, Y CONSIDERA QUE ES UN POCO 

BURLESCO INFORMAR A LA COMUNIDAD LO QUE USTEDES ESTAN APORTANDO EN 

RECURSOS SOLO ESE MONTO. 

 

SRA. ABURTO: COMENTA QUE ESTA DE ACUERDO EN QUE ES POCO EL APORTE 

ENTREGADO, ESTA MUY CLARA RESPECTO DE  QUE HAY EMPRESAS QUE COLABORAN  

Y TRABAJAN CON LA COMUNIDAD MEDIANTE  MESAS DE TRABAJO, PERO PIENSA 

QUE HAY QUE IR CONVERSANDO Y ACORDANDO MAYORES APORTES Y FORMAS DE 

TRABAJO. LE  SOLICITA AL SR. SALAZAR QUE EL CONCEJO MUNICIPAL SEA  

MÁS CONSIDERADO EN LAS ACTIVIDADES REALIZADAS POR PRO TIL TIL, 

AGRADECE LA EXPOSICIÓN, Y LE DESEA ÉXITO EN ESTA NUEVA GESTIÓN. 

 

SR. ALCALDE: AGRADECE LA PRESENTACIÓN. 

 

 

 

 

 



 

TERCER PUNTO EN TABLA: INFORME DE LICITACIÓN DE TELÉFONOS CELULARES. 

EXPONE SRA. LORENA GRANDON, DIRECTORA DE SECPLAC. 

 

SRA. LORENA GRANDON.- SALUDA AL CONCEJO EN PLENO Y SE INFORMA QUE LA 

LICITACIÓN DE LOS TELÉFONOS CELULARES YA SE SUBIO AL PORTAL MERCADO 

PUBLICO, Y QUE ESTA SIENDO LICITADO,  Y QUE CERCA  DEL 26 DE 

SEPTIEMBRE YA CONTARAN CON PROVEEDOR NUEVO. 

 

SRA. GONZALEZ: COMENTA QUE SON CELULARES BASTANTE AMIGABLES Y DE 

FACIL USO PARA TODOS, SOLICITA QUE SE REALICE UN CORREO INSTITUCIONAL 

PARA CADA CONCEJAL, Y SE DEJEN SINCRONIZADOS PARA EL USO DE LOS 

CORREOS. 

 

SR. ALCALDE: SUGIERE QUE SE REALICE UNA CAPACITACIÓN PARA APRENDER EL 

MANEJO DE ESTOS TELÉFONOS. 

 

SRA. ALMANZAR: CONSULTA DE QUE COMPAÑÍA SERAN. 

 

SRA. GRANDON: RESPONDE QUE SIENDO UNA LICITACIÓN PUEDEN OFERTAR TODAS 

LAS COMPAÑÍAS. 

 

CUARTO PUNTO EN TABLA: PRESENTACIÓN PROGRAMA VÍNCULOS, EXPONE SRTA. 

KARLA MENDEZ DIRECTORA DE DESARROLLO COMUNITARIO. 

 

SRTA. MENDEZ: SALUDA AL CONCEJO EN PLENO Y PRESENTA A LAS 

FUNCIONARIAS QUE REALIZARAN LA EXPOSICIÓN, ELLAS SON LAS SRTAS. 

JOSELYN MUÑOZ Y EVA ALARCON ENCARGADAS DEL PROGRAMA VÍNCULOS. 

 

SRTA. JOSELYN MUÑOZ: HACE ENTREGA DE CARPETAS  A CADA CONCEJAL DONDE  

PODRAN ENCONTRAR EL LISTADO DE LAS PERSONAS BENEFICIARIAS DEL 

PROGRAMA VÍNCULOS, ELLOS SON TODOS ADULTOS MAYORES DE LA COMUNA. 

 

INDICA QUE ESTA ES UNA FORMA DE REFLEJAR COMO SE TRABAJA CON LOS 

ADULTOS MAYORES DESDE EL AREA SOCIAL, E INFORMA COMO SE INTERVIENE 

CON LOS ADULTOS, Y QUE EXISTEN TRES FASES, LA PRIMERA, ES ENRIQUECER 

LAS APTITUDES QUE TIENE CADA ADULTO MAYOR, LA SEGUNDA,  TIENE QUE VER 



CON EL TRABAJO LOCAL QUE TIENE UN ADULTO MAYOR, Y LA TERCERA TIENE 

QUE VER CON LAS ORGANIZACIONES COMUNITARIAS A LAS QUE ELLOS 

PERTENECEN,  IDENTIFICANDO CUALES SON LAS ACTIVIDADES SOCIALES DE 

ELLOS REALIZAN HABITUALMENTE. 

 

SR. BAÉZ: CONSULTA COMO SE SELECCIONA ESTE GRUPO DE PERSONAS. 

 

SRTA. ALARCON: LE INFORMA QUE DE ESTO EL ENCARGADO ES SENAMA, Y  ESTO 

SE HACE A VERIFICANDO EL CUMPLIMIENTO   DE LOS REQUISITOS QUE ESTAN 

EN LA INFORMACIÓN ENTREGADA. 

 

SR. ASTORGA: COMENTA QUE HAY ALGO QUE LE PREOCUPA, Y ES QUE SENAMA NO 

CONOCE LA SITUACIÓN DE NUESTRA COMUNA. 

 

SRTA. MENDEZ: SEÑALA QUE LAMENTABLEMENTE EL MUNICIPIO NO TIENE 

INGERENCIA EN LA SELECCIÓN DE ESTAS PERSONAS. 

 

SRA. GONZALEZ: INDICA QUE NO ENTIENDE BIEN EL PROCESO DE SELECCIÓN, 

PERO CREE QUE A SENAMA HABRÍA QUE LEVANTARLE LA INFORMACIÓN DESDE EL 

MUNICIPIO. 

 

SRTA. MENDEZ: INFORMA QUE SENAMA TRABAJA CON EL MINISTERIO DE 

DESARROLLO SOCIAL Y MEDIANTE LAS FICHAS DE PROTECCIÓN SOCIAL SE 

REALIZA LA SELECCIÓN. 

 

SRA. GONZALEZ: MANIFIESTA  OTRO ALCANCE, Y ES QUE LE GUSTARÍA QUE SE 

INFORMARA PORQUE DE LA LOCALIDAD DE POLPAICO NO HAY NINGUNA PERSONA 

EN ESTE LISTADO, YA QUE SOLO HAY UNA DE PLAZUELA DE POLPAICO, Y TODOS 

ESTAMOS EN CONOCIMIENTO QUE LA VULNERABILIDAD MÁS GRANDE EN ESTA 

COMUNA ESTA EN POLPAICO, LES SOLICITA QUE SE HAGA ESTE ALCANCE. 

 

SR. ASTORGA: COMENTA QUE ESTA VIENDO UN LISTADO QUE LE LLAMA LA 

ATENCIÓN,  POR QUE CONSIDERA QUE  HAY PERSONAS QUE NO DEBERÍAN ESTAR 

EN ESTE LISTADO, PERO HAY PERSONAS QUE REALMENTE NECESITAN Y NO SE 

ENCUENTRAN COMO BENEFICIARIAS. 

 



SRTA. MENDEZ: SEÑALA QUE ELLA NO ESTA DE ACUERDO EN  COMO SE MIDE Y 

EN EL PROCESO DE SELECCION DEL PROGRAMA, YA QUE  EN LA FICHA DE 

PROTECCIÓN SOCIAL HAY COSAS QUE NO SON BIEN MEDIDAS, PERO QUE SE  

ESTA MUY CONCIENTE QUE SE NECESITAN MÁS CUPOS, YA QUE HAY MUCHOS 

ADULTOS QUE NECESITAN DE  APOYO. 

 

QUINTO PUNTO EN TABLA: INFORME DE INTERVENCIÓN EMPRESA CICLO EN LA 

LOCALIDAD DE RUNGUE. EXPONE SRTA. CLAUDIA PARRA CISTERNAS, SECRETARIA 

MUNICIPAL. 

 

INFORMA QUE SE SOTUVO UNA REUNION CON LA EMPRESA CICLO, EN LA QUE 

PARTICIPO EN COMPAÑIA DE LA SRTA. LORENA GRANDON, SECRETARIA COMUNAL 

DE PLANIFICACION. EN ESTA SE LES SOLICITO INFORMARAN AL MUNICIPIO DE 

LAS ACTIVIDADES QUE ESTABAN DESARROLLANDO EN RUNGUE CON LA COMUNIDAD. 

EN ESTE SENTIDO SE LES MANIFESTO CLARAMENTE QUE LA POSTURA DE LA 

MUNICIPALIDAD ES OPONERSE HASTA EL FINAL A LA INSTALACION DE ESTE 

PROYECTO EN LA COMUNA. SE LES INDICO QUE TANTO EL ALCALDE COMO EL 

CONCEJO MUNICIPAL, EN DEBATE RESPECTO DEL TEMA, FUERON CATEGORICOS EN 

LA OPOSICION A ESTE, Y EN APOYAR A LA COMUNIDAD A ORGANIZARSE Y 

OTORGARLE TODA LA ASESORIA PROFESIONAL  NECESARIA PARA IMPEDIR QUE 

ESTAS INSTALACIONES LLEGUEN A NUESTRA COMUNA. 

ESTA EMPRESA HA ESTADO DESARROLLANDO UN TRABAJO CON LA COMUNIDAD, QUE 

PRETENDE INCLUIRSE EN EL PROCESO DE EVALUACION AMBIENTAL COMO UNA 

PARTICIPACION CIUDADANA EFECTIVA, LO QUE SE LES SEÑALO PARECIA POCO 

ETICO, YA QUE LA COMUNIDAD NO TENIA LAS HERRAMIENTAS PARA PODER 

ENFRENTARSE A UNA EMPRESA DE ESTA CATEGORIA DE IGUAL A IGUAL. 

EN ESTA REUNION NOS ENTERAMOS QUE EN UNA DE LAS JORNADAS QUE 

REALIZARON EN LA LOCALIDAD DE RUNGUE, ARRENDARON UNA SALA DEL COLEGIO 

MUNICIPAL A UN INTEGRANTE DEL CENTRO DE PADRES DE ESTE, LO QUE SE LES 

MANIFESTO ERA TOTALMENTE IMPROCEDENTE, Y QUE LA ACCION SOLO 

EVIDENCIABA QUE LA FORMA DE TRABAJAR QUE ESTABAN OCUPANDO NO ERA MUY 

ADECUADA, YA QUE INCLUSO ESTE HECHO CONSTITUIA UNA INFRACCION LEGAL 

MANIFIESTA. 

 

 

 

 



EN ESTA MISMA INSTANCIA, SE LES REQUIRIO QUE INFORMARAN AL MUNICIPIO 

FORMALMENTE DE CUALQUIER ACTIVIDAD A REALIZAR QUE TUVIERA RELACION 

CON LA PROMOCION DE ESTE PROYECTO, Y QUE  SE INFORMARA TAMBIEN DE LA 

SOLICITUD DE ALGUN APORTE A LA EMPRESA POR PARTE DE LOS VECINOS, PERO 

QUE LA ENTREGA DE BIENES, O DINERO EN EL CONTEXTO QUE NOS ENCONTRAMOS 

ERA TOTALMENTE IMPRUDENTE. 

INFORMA ADEMAS QUE SE COMENZARA A REALIZAR UN TRABAJO TECNICO DEL 

TEMA, PARA ENFRENTAR DE MEJOR MANERA EL PROCEDIMIENTO QUE INVOLUCRA 

EL ESTUDIO DE IMPACTO AMBIENTAL QUE DEBEN PRESENTAR, LO QUE ES 

IMPORTANTE INFORMAR, ES QUE ESTE AUN NO SE ENCUENTRA INGRESADO AL 

SISTEMA. 

 

SRA. GONZALEZ: PLANTEA QUE ELLA COLABORARA CON TODO LO QUE SEA 

TECNICO, Y RECURRIO YA AL COLEGIO MEDICO PARA REFORZAR EL TRABAJO 

TECNICO PROFESIONAL EN ESTE TEMA. CREE QUE HAY QUE REALIZAR UN 

TRABAJO SERIO ESTA VEZ, YA QUE BAJO NINGUNA CIRCUNSTANCIA ESTA 

EMPRESA PUEDE INSTALARSE EN TERRITORIO DE TIL TIL. ADEMAS, INDICA QUE 

APORTARA INSUMOS PUBLICITARIOS PARA INFORMAR A LA COMUNIDAD LA FUERTE 

OPOSICION DEL MUNICIPIO Y DEL CONCEJO MUNICIPAL EN PLENO A ESTE 

PROYECTO QUE TRAERA UN NUEVO FOCO DE CONTAMINACION, QUE PUEDE SER EL 

DE MAYOR GRAVEDAD A NUESTRO TIL TIL. 

 

SR. ALCALDE: SEÑALA QUE ESTA EN ACUERDO CON LO MANIFESTADO POR LA 

CONCEJALA, Y QUE ESA ES LA POSTURA QUE HAY QUE TENER FRENTE A ESTE 

TEMA, NO SE PUEDE DAR NI UNA VENTAJA A LA EMPRESA PARA LA OBTENCION 

DE LA RESOLUCION DE CALIFICACION AMBIENTAL, Y PARA ESTO,  ES DE VITAL 

IMPORTANCIA APOYAR Y TRABAJAR CON LA COMUNIDAD CON APOYOS TECNICOS Y 

PROFESIONALES CALIFICADOS EN EL AREA. AGRADECE LA PROPUESTA DE LA 

SRA. GONZALEZ. 

 

SR. ALCALDE SOLICITA POSPONER  PUNTO NUMERO CINCO  EN TABLA SOBRE  

INFORME DE SITUACIÓN DE FUNCIONARIOS A CARGO DE UNIDAD DE CONTROL Y 

SANCIÓN DE NOMBRAMIENTO DE ADMINISTRADOR MUNICIPAL PARA EL PRÓXIMO 

CONCEJO. 

 

SE POSPONE PARA SER TRATADO EN PROXIMA SESION. 

 



VARIOS. 

 

SR. ASTORGA: CONSULTA POR PUNTO EN TABLA N° 5, DEBIDO A QUE LE 

PREOCUPA ESTE TEMA YA QUE AL PARECER DEBE SER SANCIONADO,  Y NO HAY 

CONCEJO HASTA LA PRIMERA SEMANA DE SEPTIEMBRE. 

 

SRA. GONZALEZ: CONSULTA QUE NIVEL DE URGENCIA TIENE ESTE TEMA. 

 

SRTA. PARRA: RESPONDE QUE LA CONTRALORÍA LO ESTA SOLICITANDO, PERO SE 

INFORMARA AL SR. CONTRALOR QUE EL TEMA SE INFORMO A LOS SRES. 

CONCEJALES Y QUE EN EL PRÓXIMO CONCEJO SERÁ SANCIONADO.  

 

SRA. BUGUEÑO: COMENTA QUE SEGÚN LO QUE TIENE ENTENDIDO SON CARGOS QUE 

DEBEN SER RATIFICADOS. 

 

SRTA. PARRA: PROPONE QUE LOS SRES. CONCEJALES ESTUDIEN EL CASO Y EL 

PRÓXIMO CONCEJO, QUE SE REALIZARÁ EL 04 DE SEPTIEMBRE SE PRONUNCIEN 

RESPECTO AL TEMA. 

 

SR. ASTORGA: COMENTA QUE PEDIRÁ ANTECEDENTES DE POR QUE NO SE HA 

REGULARIZADO LA SITUACION DE ESTOS  CARGOS  DIRECTIVOS. 

 

SRA. GONZALEZ: SE SOMETE A VOTACIÓN SI SE REVISARAN TEMAS VARIOS EN 

ESTA SESION AUN EN AUSENCIA DEL ALCALDE, TODOS LOS SRES. CONCEJALES 

ACEPTAN. 

 

SRA.ABURTO: REITERA LOS DE SIEMPRE. 

 

SRA. ALMANZAR: ENTREGA CUENTA DE LUZ A LA SRTA. SECRETARIA MUNICIPAL, 

NO TIENE AGUA, NI LUZ EN EL CLUB DE AÑOS DORADOS EN HUERTOS 

FAMILIARES. 

 

 

 

 

 



SR. ASTORGA: SOLICITA QUE QUEDE EN ACTA LA SOLICITUD DE LA COMUNIDAD 

DE RUNGUE DEL CAMBIO DE SEÑALETICAS, Y EL CAMBIO DE NOMBRE DE ALGUNAS 

CALLES. 

1. PASAJE MARIA ELENA TRIVELLI, POR MARIA ELIANA TRIVELLI. 

2. MARIA ELENA CARO, POR OLIVIA CARO. 

3. LOS COPIHUES, POR EL COPIHUE. 

 

SR. BAÉZ: SOLICITA VISITA A  HUERTOS FAMILIARES, EN EL SECTOR DE  LA 

CANCHA UBICADA EN  CALLE UNO SUR CON TRES ORIENTE, SE FORMA UNA POZA 

CON MUCHO BARRO QUE IMPIDE EL PASO DE VEHICULOS Y PEATONES. 

 

SR.ASTORGA: PLANTEA LO OCURRIDO HACE UNOS DIAS, DONDE SE AGREDIO 

VERBALMENTE AL CONCEJAL CORNELIO BAEZ, SOLICITA QUE SE LES HAGA 

RESPETAR  COMO AUTORIDADES, ASI COMO   A LOS FUNCIONARIOS, YA QUE 

ESTA PERSONA SIEMPRE TIENE CONDUCTAS SIMILARES. 

 

SRA. BUGUEÑO: LAMENTA LA SITUACIÓN OCURRIDA AL SR. CONCEJAL. 

 

SRA. GONZALEZ: SOLICITA SE DEJE UNA CONSTANCIA EN CARABINEROS DEL 

HECHO, PUESTO QUE ES UNA SITUACIÓN QUE NO SE PUEDE DEJAR PASAR, 

OFRECE ACOMPAÑAR AL AGREDIDO. 

 

SRA. BUGUEÑO: 

1. INFORMA  QUE EN CALLE NUEVA SAN MARTIN EXISTE UNA EMPRESA, TRANEX 

QUE TIENE PROBLEMAS CON LAS AGUAS LLUVIAS Y HAY CASAS QUE QUEDAN 

AISLADAS, SOLICITA VISITAR EL LUGAR. 

2. COMENTA QUE BOMBEROS TIENE UN POZO QUE COLAPSA, SOLICITA REVISAR 

ESTA SITUACIÓN. 

3. CONSULTA POR PASARELA DE HUERTOS FAMILIARES, AGRADECE LA RESPUESTA 

DE SECPLAC. 

 

EL SR. ALCALDE SE COMPROMETIO CON ESTE TEMA, SOLICITA QUE SE INSTALE 

UNA MECANO COMO UNA SOLUCIÓN PROVISORIA. 

 

4. COMENTA SOBRE LAS AGRESIONES SUFRIDAS DIRIGIDAS AL SR. ALCALDE Y 

AL CONCEJO, POR INTERMEDIO DE LAS REDES SOCIALES, CONSULTA SI SE 

PUEDE TOMAR ALGUNA MEDIDA. 



 

SRTA. PARRA: LAS AGRESIONES Y LLAMADAS A TOMARSE LA CARRETERA VÍA 

REDES SOCIALES INCLUSO PODRIAN CONSTITUIR UN DELITO, PORQUE 

FINALMENTE SE ALTERA EL ORDEN PUBLICO. 

 

SRA. GONZALEZ: CREE NECESARIO DAR SEÑALES DE QUE ESTO NO LO ESTAMOS 

DEJANDO PASAR, AGRADECE LA PRESENCIA DEL SR. GONZALO HERRERA, QUE 

TRABAJA EN EL AREA  DE COMUNICACIONES, E INSISTE EN SOLICITAR UN 

ESPACIO EN EL PERIODICO PARA DAR A CONOCER LAS ACCIONES QUE ESTA 

TOMANDO EL CONCEJO EN MATERIA AMBIENTAL, Y PARTICULARMENTE EL TEMA 

CICLO. 

 

SR. HERRERA: COMENTA QUE CONCUERDA CON EL CONCEJO EN RELACIÓN AL 

ESPACIO QUE SOLICITAN EN EL DIARIO, YA QUE LA LINEA EDITORIAL DEL 

PERIODICO ES INFORMAR. 

 

SR. BAÉZ: CONSIDERA NECESARIO QUE LA COMUNIDAD ESTE AL TANTO DE LO 

QUE EL CONCEJO ESTA HACIENDO. 

 

SR. ASTORGA: SOLICITA QUE SE CONSULTE LA OPINIÓN DEL ALCALDE FRENTE A 

PROCEDER A REALIZAR LA DENUNCIA CORRESPONDIENTE POR  LA AGRESIÓN 

SUFRIDA POR EL  SR. BAÉZ. 

 

SR. BAÉZ: SOLICITA ANALIZAR  DE QUE FORMA SE VA A ENFRENTAR, Y LAS 

ACCIONES A TOMAR, FRENTE A ESTA OLA  DE DELINCUENCIA Y AGRESIVIDAD 

QUE SE HA DEJADO VER EN LA COMUNA, YA QUE VELAR POR  LA SEGURIDAD DEL 

PUEBLO, ES TAMBIEN TAREA  DE LAS AUTORIDADES. 

 

SRA. GONZALEZ:  

1.-CONSULTA POR EL SUMARIO REALIZADO AL CASO DEL COLEGIO DE RUNGUE, 

CONSULTA QUE SUCEDIÓ CON EL FUNCIONARIO QUE FUE RETIRADO DE SUS 

FUNCIONES. 

 

2.- INVITA A LOS SRES. CONCEJALES A TENER UN ROL MÁS ACTIVO EN TEMAS 

MÁS SENSIBLES, SR. ASTORGA Y SR. BAÉZ COMO PRESIDENTES DE LAS 

COMISIONES DE SALUD Y MEDIO AMBIENTE ES IMPORTANTISIMA SU 

PARTICIPACION. 



INDICA QUE PARTICULARMENTE EN EL TEMA DE SALUD, ES FUNDAMENTAL 

RETOMAR LOS CABILDOS QUE SE CONVOCABAN ANTIGUAMENTE, AGREGA QUE 

TAMBIEN  EL COLEGIO MEDICO APOYARA PARA QUE LAS DAE QUE ESTEN 

INTERESADOS EN SALUBRIDAD QUE PUEDAN APOYAR. POR OTRA PARTE SEÑALA 

QUE  EL DOCTOR TCHERNITCHIN Y EL DOCTOR OSORIO, PERSONAS QUE PUEDEN 

EXPLICAR EN DETALLE Y TECNICAMENTE COMO VA  A IMPACTAR LA INSTALACIÓN 

DE LA EMPRESA CICLO EN LA COMUNA, POR LO ANTERIOR INVITA A CONVOCAR A  

UN CABILDO CON LA POSIBILIDAD DE QUE EXPERTOS PUEDAN INFORMAR A LA 

COMUNIDAD. 

INFORMA DE LAS FECHA EN QUE SE REALIZARAN LOS CURSOS QUE ENTREGARA 

UNA OTEC  A MUJERES DE NUESTRA COMUNA, LOS QUE COMIENZAN EL 05 DE 

SEPTIEMBRE, CONTARAN CON 100 HORAS DE CLASES, ESTOS CONSTAN DE  DOS 

AREAS, Y CADA UNO TIENE CAPACIDAD PARA 40 MUJERES, UNO SE IMPARTIRA 

EN LA SEDE DE LA POBLACIÓN LA MERCED Y EL OTRO EN LA JUNTA DE VECINOS 

EL PROGRESO, EN LA LOCALIDAD DE HUERTOS FAMILIARES. ADEMAS, INFORMA 

QUE  SE LES HACE ENTREGA A LAS PARTICIPANTES  DE $3.000.- COMO UN 

SUBSIDIO POR SU ASISTENCIA,  Y LAS EDADES PARA PARTICIPAR SON DE LOS 

18 AÑOS A LOS 65 AÑOS, Y SOLO SE LES  SOLICITARA PARA LA INSCRIPCION 

LA FOTOCOPIA DE LA CEDULA DE IDENTIDAD, Y LA FICHA DE PROTECCIÓN 

SOCIAL. 

 

 

A LAS 13:00 HORAS, SE DA POR FINALIZADA LA SESION. 

 

DOY FE. 

 

 

 
 

 

 

 

 

 
CLAUDIA PARRA CISTERNAS  

ABOGADO 


